
 

 

 

Sobre la no financiación de medicamentos necesarios. 49
Amiloidosis.

 

 

      A LA MESA DEL CONGRESO DE LOS DIPUTADOS

D. Pablo Cambronero Piqueras, Diputado del Grupo Parlamentario MIXTO, al

amparo de lo establecido en el artículo 185 y siguientes del vigente Reglamento

de la Cámara, presenta la siguiente pregunta, para la que se solicita respuesta

por escrito, sobre la investigación y tratamientos de la amiloidosis en España y la

no financiación por la SNS de los medicamentos indicados para estas patologías.

Congreso de los Diputados, a 22 de enero de 2023.

EXPOSICIÓN DE MOTIVOS.

La amiloidosis es un grupo de enfermedades cuyo origen está en el incorrecto

funcionamiento de una proteína llamada amiloide que sintetiza mal y se deposita

en órganos vitales,  en algunos tejidos  y  en el  sistema nervioso periférico  o

central, impidiendo su correcto funcionamiento. Dos de las variables más graves

son la `amiloidosis cardíaca` (ATTR - CM), causada por la inestabilidad de la

transtiretina que provoca depósitos de amiloide en el corazón y la de `cadena

ligera` (AL) producida por cadenas ligeras de inmunoglobulinas anormales. Uno

de los problemas al que se enfrentan los enfermos es la escasa investigación de

medicamentos para esta enfermedad. De hecho, hasta hace apenas unos años

no existía ninguno. Sin embargo, ya hay dos medicamentos aprobados por la

EMA  para  las  dos  variantes  anteriormente  citadas.  Se  trata  de  Tafamidis,
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aprobado  en  febrero  de  2020,  que  reduce  la  mortalidad  y  la  frecuencia  de

hospitalización en enfermos con amiloidosis cardíaca (ATTR - CM de adultos con

miocardiopatía)  y  del  Daratumumab  que  ayuda  a  retrasar  o  a  detener  el

crecimiento  de  las  células  del  cáncer  en  el  caso  de  la  Amiloidosis  por

inmunoglobulinas o de cadena ligera, y tiene autorizada esta indicación desde

junio de 2021. Sin embargo, ninguno de ellos está aprobado en España. Debido a

esto solicito al Gobierno que dé respuesta a estas cuestiones:

1.¿Cuáles son los motivos por los que los medicamentos llamados Tafamididis y

Daratumumab, indicados para el tratamiento de diversas patologías derivadas de

la Amiloidosis NO SE FINANCIAN POR EL SNS?

Pablo Emérito Cambronero Piqueras.

Diputado del Grupo Parlamentario Mixto.
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